Ordnung blieb deshalb eine den Interessen der Nation entsprechende revolutionäre demokratische Umgestaltung dieses Nationalstaates mit dem Ziel der Errichtung einer bürgerlich-demokratischen Republik und der Beseitigung der letzten Reste der Kleinstaaterei, vor allem aber der Kampf gegen den preußisch-deutschen Militarismus.

## Die dritte Jdauptperiode

der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung reicht vom Beginn des Imperialismus um die Wende vom 19. zum 20. Jahrhundert bis zur Großen Sozialistischen Oktoberrevolution 1917. Das ist in der Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung das Zeitalter des Heranreifens der proletarischen Revolution. Das sind die Jahre der Entstehung des Leninismus auf der Grundlage der marxistischen Lehre, der Schaffung der Partei neuen Typus in Rußland und der Ausarbeitung der Strategie und Taktik der Arbeiterklasse zum Kampf gegen den Imperialismus und für die Eroberung ihrer politischen Herrschaft.

Um die Jahrhundertwende wurde der Imperialismus zu dem die Welt beherrschenden System. Der Imperialismus ist monopolistischer, parasitärer und sterbender Kapitalismus. Er verschärft alle dem Kapitalismus eigenen Widersprüche, vor allem den Grundwidersprüch des Kapitalismus - den Widersprüche zwischen dem gesellschaftlichen Charakter der Produktion und der privatkapitalistischen Form der Aneignung. Zugleich mit der Verschärfung des Widersprüchs zwischen Kapital und Arbeit entfaltet sich der Gegensatz zwischen einer kleinen Clique von Monopolherren und den breiten Massen des Volkes. Der Imperialismus, der gesetzmäßig imperialistische Kriege hervorbringt, ist seinem Wesen nach antidemokratisdi und der Todfeind der Lebensinteressen jeder Nation.

Die Widersprüche des Imperialismus stellten die sozialistische Revolution gesetzmäßig auf die Tagesordnung. Als einzige historische Kraft, die die Widersprüche der neuen Epoche an der Spitze der ausgebeuteten und unterdrückten Volksmassen lösen kann, rückte jetzt die Arbeiterklasse in den Mittelpunkt der gesellschaftlichen Entwicklung. Indem sie die politische Macht erobert und die Produktivkräfte von den Fesseln der kapitalistischen Produktionsverhältnisse befreit, rettet die Arbeiterklasse die Nation vor ihren monopolkapitalistischen und militaristischen Verderbern und führt sie als sozialistische Nation einer neuen Blüte entgegen.

Unter den neuen Bedingungen, die Antwort auf die Frage nach dem Weg